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LA VIE DE NOS SECTIONS

Nécrologie

f BROQUET HENRI

Notre société vient d'être frappée par le brusque

décès de notre président d'honneur, survenu
le 3 mars passé, dans sa 89e année. Henri Broquet
était né à Movelier, son village d'origine, vers
le siècle passé (1885). En 1912, il était reçu dans
le corps des gardes-frontières et vécu très près
de la nature, côtoyant les Jurassiens de l'extrême
Jura-Nord, vu qu'il occupa plusieurs postes dans
cette contrée. Très tôt, il devint chef de poste,
puis chef de secteur pour terminer avec le grade
de fonctionnaire-receveur civil.

En 1950, bénéficiant d'une retraite bien méritée,
il vint s'installer à Courtedoux pour y vivre
heureux avec son épouse. Ayant choisi l'apiculture
comme source d'évasion, il sut trouver dans la
nature, l'équilibre que l'homme recherche pour
supporter une vie toujours plus mouvementée.

Il entre dans la société Ajoie et Clos-du-Doubs en 1928 et devint très vite
apiculteur avisé. Ses connaissances, son bon sens et ses conseils judicieux,
incitèrent ses collègues à le nommer dans le comité le 7 avril 1946. Travaillant pour
le bien de tous, il entre au comité central de la Romande en 1952. En 1960, il est
appelé à présider aux destinées de notre section. Il était alors retraité, en
pleine santé, partageant son temps entre son rucher et son jardin. Durant 12
années, entouré de collaborateurs dévoués et désintéressés, il a œuvré pour le
maintien d'une société forte et active. Travailleur, mais d'une santé robuste,
il ne ménagea ni son temps, ni ses peines pour l'apiculture.

Grâce à ses qualités humaines, ses relations étaient nombreuses, tant sur le
plan français, jurassien ou romand où il ne comptait que des amis, lesquels le
remercièrent en le nommant membre d'honneur de la SAR en 1967.

Le 5 mars dernier, une foule nombreuse tenait à lui rendre un dernier adieu.
D'une église trop petite, il est encore transporté au cimetière par ses quatre
petits-fils. Hommage des plus émotifs à un père et grand-père tant aimé. Etreint
par l'émotion, le secrétaire de l'Ajoie et Clos-du-Doubs adressa à cet ami un
dernier adieu empreint de sincérité et de regret. Une fois encore, nous prions
sa famille, ses filles, ses petits-enfants de croire à toute notre sympathie et leur
réitérons nos condoléances les plus sincères.

S. P.

A vendre extracteurs d'occasion : 2 vadials 16 cadres dont un à moteur ; 2 tangentiels
6 cadres manuels.
S'adresser à Jeanrichard Edmond, 2113 Boveresse (NE).
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Convocations

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Pour notre réunion mensuelle du lundi 8 juillet, votre comité vous donne
rendez-vous au rucher de notre ami Louis Gay. Situation du rucher, route de
Peney à Satigny à environ 300 m de la sortie de Peney. Nous vous attendons
dès 17 heures.

Le comité.

GROUPE DES MONITEURS-ÉLEVEURS
DE LA FÉDÉRATION JURASSIENNE

Pour ce communiqué, nous avisons tous les apiculteurs désireux de faire de
l'élevage que la station B La Steiner est ouverte. Le président de chaque section
possède les statuts concernant les directives à observer.

Au nom du groupe d'élevage, le responsable de la station :

Paul Aeschlimann, Reconvilier.

Communiqués

SECTION VEVEYSE

Les membres de la section qui désirent s'appovisionner pour le nourrissement
d'automne de sirop Hostettler peuvent adresser leur commande en indiquant la
quantité, livrable en estagnon de 27 kg, à M. Paul Vaucher, président, 1616
Attalens, tél. (021) 56 42 14 jusqu'au 12 juillet 1974.

Le comité.

SECTION ERGUEL-PRÉVÔTÉ

Nous rappelons aux membres de la section que les boîtes à miel en carton
parafiné (contenance 1 kg) sont disponibles auprès de M. Paul Aeschlimann,
apiculteur-éleveur à Reconvilier, tél. (032) 91 29 79.

S'adresser au responsable, de préférence le soir, ou pendant les heures de
repas.

Nous informons nos membres qu'un cours d'élevage de reines sera donné à

Tramelan, au début juillet, par les responsables de la société.
Le comité.

SECTION DES ALPES
GROUPE DE CHARDONNE

Visite du rucher de M. F. Favez à Vuibroye. Rendez-vous le dimanche 21
juillet, à 9 heures (nous n'attendrons pas les retardataires

Les responsables.
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SECTION DE GRANDSON ET PIED-DU-JURA
GROUPEMENT D'ÉLEVAGE DE REINES

DES STATIONS DE L'HONGRIN ET VERMELLEY

Les membres du groupement et leurs amis sont invités à la mi-été du 14

juillet, dès 11 heures, à la station de fécondation du Vermelley, commune
d'Arzier.

Sur demande de ladite commune, les apiculteurs sont priés de se munir du
«Journal suisse d'apiculture» du mois de juillet, comme laissez-passer, ce
jour-là. Prenez votre pique-nique, la soupe aux pois vous sera offerte.

Nous rappelons à tous nos membres que notre prochaine réunion aura lieu
le 7 juillet 1974, à 10 h. 30, à la station du Petit-Mont. Pour ceux qui ne savent
pas où se trouve cette station de fécondation, rassemblement à 8 h. 45 devant
l'Hôtel de la Croix-Blanche, à Marly. Ceux qui n'ont pas de moyens de
locomotion téléphoneront à M. Macherel (037) 22 33 86 jusqu'au 1er juillet. En
cas de temps incertain, se renseigner au même numéro. Le conférencier du jour
sera M. Schneider, du Liebefeld.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

La prochaine visite de rucher aura lieu pendant les vacances horlogères et sera
destinée à ceux qui resteront dans la région pendant cette période. M. Michel
Billod met son rucher à disposition le dimanche 14 juillet, à 14 heures. Ce rucher
est situé au Crozot 19, tout près du Prévoux. Des renseignements complémentaires

peuvent être pris auprès de M. Billod. Tél. (039) 31 61 22.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE MARLY ET ENVIRONS

Le comité.

Le comité.

Entre l'avarice et la

prodigalité qui sont

deux vices, il y a une

vertu : l'économie
ment l'ensembe «Hermetic».
Prix Fr. 17.—

k, Tailles : normales et grandes

- uepusiiaut» pour la ou
» ETS RITHNER FRÈRES

Dépositaire pour ia Suisse :

1870 Monthey. Tél. 025/4 21 54
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Comptes rendus

ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ D'ENTREMONT

La Société d'apiculture d'Entremont a tenu son assemblée le 21 avril, au
Restaurant des Dranses, à Sembrancher. Cinquante-trois participants ont eu
le plaisir de suivre ces délibérations et d'écouter la conférence de M. Papilloud.

Après l'ordre du jour habituel, assez vite liquidé, notre président donne
sa démission, qui est irrévocable, ainsi que celle de deux membres, MM. Sou-
thier et Dondeinaz. Malgré les insistances répétées, Marcel Gabioud ne se
rend pas à la raison. L'assemblée élit donc le nouveau comité que voici :

président : Delasoie Ulysse ; vice-président : Dumoulin Georges ; secrétaire-
caissier : Besse Hilaire ; membres : Moulin François-Régis, Morand Georges.

Nul doute que sous la présidence de M. Delasoie la société ira de l'avant et
ne sommeillera pas dans la soie.

Pour remercier M. Gabioud, pour tout le travail et le dévouement à la tête
du comité pendant 17 ans, les apiculteurs entremontants lui remettent une
channe et l'élisent président d'honneur.

A la fin des débats, un spécialiste animé du feu sacré, M. Louis Papilloud,
nous fit toucher de très près, par des diapositives et par la parole, les beautés
de la nature, fleurs et abeilles. Ce n'est pas trop de dire que tous furent
enchantés et que malgré une bonne heure et demie, les auditeurs auraient
souhaité une prolongation.

Que M. Papilloud en soit bien remercié.
A 18 heures, l'assemblée est levée et les bourdons s'en retournent gentiment

à leur ruche.
H. B.

SECTION DE L'ORBE

Notre assemblée de printemps, un peu tardive cette année, a eu lieu le
10 mai, à 20 heures, au local habituel : le Restaurant du Chasseur, à Orbe.
Notre président Martignier, apiculteur progressiste et d'initiative, y salue une
nombreuse affluence et la présence parmi nous de M. Buscarlet, de Genève,
qui, après liquidation de l'ordre du jour, agrémentera notre rencontre d'une
causerie illustrée de clichés en couleurs.

Dans notre région, l'année 1973 laissera aux apiculteurs en général un piètre
souvenir. Le dernier hiver, très doux, a permis un beau développement de nos
colonies au printemps 1974 avec un abondant couvain.

Fait réjouissant : depuis quelque temps notre section augmente insensiblement
l'effectif de ses membres par l'apport d'éléments jeunes, ce qui ne nous empêche

pas de marquer en ce jour, comme il se doit, les 25 ans de sociétariat de six
de nos membres et de regretter vivement la mort de M. Georges Wenger, l'un
de nos doyens les plus fidèles et les plus sympathiques.

D'autre part, constatation agréable, nos finances se portent mieux que celles
de la Confédération, bien que nos cotisations soient maintenues à un taux
relativement bas.

Le groupe des éleveurs de l'Hongrin, dont quelques-uns de nos membres font
partie, a mené à bien en 1973, au cours de cinq élevages successifs, la
fécondation de plus de 100 reines, toutes carnioliennes pures qui ont donné entière
satisfaction par leur douceur. Le président Martignier encourage nos membres
à adhérer encore plus nombreux à ce groupe où ils trouveront beaucoup de
satisfaction.
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Notre ordre du jour enfin épuisé, M. Buscarlet, apiculteur documenté et
expérimenté, captive son auditoire par sa causerie et ses clichés qui sont ceux
d'un véritable artiste photograhe. Il nous entraîne tout d'abord à Lutz am See

(environs de Vienne), station expérimentale apicole autrichienne dont les savants
se livrent à des travaux concernant la fécondation des reines et les
rassemblements de bourdons. Puis passent sur l'écran des rayons de couvain en proie
à la loque américaine, des dissections de thorax ravagés par les acares. Enfin,
voici au-dessus de Mont-sur-Rolle, en un site admirable, le rucher de notre
hôte, où la Dadant-Blatt flanque la Langstroth, à laquelle M. Buscarlet donne
la préférence et dont il nous montre le maniement.

G. S.

SECTION LE CHAMOSSAIRE

Organisée par notre dynamique président, M. Ed. Rayroud, la course d'été
a eu lieu dimanche 9 juin. Malgré la pluie et la neige, une quarantaine de
membres sont reçus avec l'enthousiasme traditionnel de nos amis apiculteurs
du Pays-d'Enhaut, représentés à cette occasion par M. Arnold Roussy, chef de

gare à Rossinière, apicuteur chevronné, qui avec Mme Roussy nous avaient
préparé, en plus d'une salle chauffée à souhait, des bricelets roulés, dont ils
gardent jalousement le secret de fabrication, accompagnés de bouteilles, blanc,
rouge limonade, etc. Notre chef de gare apiculteur nous fit ensuite les
honneurs de son pavillon rucher suisse qui intéressa tout un chacun. Que Mme et
M. Roussy acceptent encore ici nos félicitations et sincères remerciements.

Puis ce fut la visite des ruchers pastoraux de notre président à Flendruz,
où nous constatons les hausses en bonne voie de faire connaissance avec l'extracteur.

La rentrée se fit par le Pillon, le col de la Croix et Villars où notre
argentier Félix nous fit également les honneurs d'une partie de son rucher.

A cette occasion le comité rappelle à ses membres le cours d'élevage du 7 juillet,
à 8 h. 30, au domicile présidentiel.

P. D.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

C'est le dimanche 9 juin, à 14 heures, que débuta la visite du rucher de
M. Calame au lieu-dit « Les Plaines ». Malgré le temps maussade, une quinzaine
d'apiculteurs ont participé à cette visite fort intéressante.

Parmi les ruches présentées, il nous fut donné d'admirer une colonie
caucasienne dont la reine avait été importée de Russie il y a une année ou deux.

Ces abeilles grises ont des qualités certaines ; elles tiennent bien le cadre,
possèdent toujours une couronne de provision (miel et pollen) dans la partie
supérieure du cadre de corps. Le couvain est très régulier et compact. Il n'y a

pas de place perdue ; la ponte suit l'éclosion. Après cette visite technique, place
a été donnée à la discussion bien sympathique autour d'une table accueillante
où le verre de l'amitié fut offert par notre hôte.

La société remercie Mme et M. Calame pour leur hospitalité et leur gentillesse.

Les visiteurs forment des vœux de rétablissement pour M. Calame père,
atteint de rhumatismes.

M. F.

A vendre pendant toute la saison, nuclei s/4 et 5 cadres DB, ainsi que reines
sélectionnées, race carniolienne.
S'adresser à Samuel Chabloz, apiculteur, 1831 L'Etivaz, VD, tél. (029) 4 61 70.
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE PRINTEMPS DE LA
SOCIÉTÉ D'APICULTURE AJOIE ET CLOS-DU-DOUBS

LE 24 MARS 1974 A L'INTER A PORRENTRUY

Le président, M. Freléchoux Jean-Pierre, ouvre cette importante réunion
en demandant aux membres présents d'accorder une pensée spéciale à notre
président d'honneur, M. Broquet Henri, décédé dernièrement. L'assemblée se
recueille une minute en son souvenir comme aussi pour nos membres amis qui
viennent de nous quitter au cours de l'exercice écoulé.

M. Freléchoux se plut à saluer tous les membres présents qui ont bien voulu
consacrer un si beau dimanche de printemps pour notre section. Le président
n'oublie pas de souhaiter la bienvenue aux dames, ainsi qu'à nos amis du pays
de Montbéliard ; ils sont remerciés de leur présence.

Après l'ouverture de cette belle assemblée, on note 150 personnes, et suite aux
paroles si sincères du président, l'ordre du jour reprend ses droits. On nomme
d'abord deux scrutateurs choisis dans la salle qui sont d'emblée acceptés. Le
secrétaire donne connaissance du dernier procès-verbal de la dernière assemblée
qui est accepté sans modification. Il est remercié pour l'excellence de sa rédaction.

Le caissier présente ensuite la situation complète des finances de notre
société. Les détails précis ne suscitent aucune remarque ou demande de
renseignement. Notre trésorier est vivement remercié, de même les réviseurs pour
leur rapport qui demande à l'assemblée d'accepter les comptes et d'en décharger
le caissier. Les comptes pour l'exercice 1973/1974 ont été vérifiés le 22 mars
écoulé et, nous disent-ils, tout a été trouvé en ordre parfait et très bien tenu.
Toutes les pièces étaient jointes aux livres ; nous ne pouvons que remercier le
caissier. Le président demande à l'assemblée d'accepter le rapport de comptabilité

tel qu'il nous fut présenté et d'en donner décharge au caissier, ce qui est
accepté. Le caissier est remercié pour son dévouement à notre section. Au point
5, c'est la cotisation qui retient l'attention de chacun et malgré les vingt sous
supplémentaires que nus demande la SAR on s'en tient au statu quo. Après
avoir choisi deux nouveaux réviseurs pour le prochain exercice, le caissier parle
de notre effectif. Avec six décès, d'autres membres quittent notre société pour
raison d'âge, plus d'abeilles ou départ dans d'autres sections, ce qui nous donne
moins de vingt-cinq membres pour débuter dans ce nouvel exercice. Bien que
nous recevons douze nouveaux membres, le décompte nous fait remarquer un
effectif de moins seize membres. La société compte à ce jour deux cent cin-
quarante-deux membres. Le caissier est encore remercié pour ce rapport. Les
inspecteurs des ruchers ont la parole et c'est M. Vuillaume Ives, inspecteur qui,
par un rapport assez bref d'ailleurs, expose la situation sanitaire des ruchers
dans notre section. Il recommande comme toujours d'être très vigilant lors
d'achat de vieux matériel. Le président le remercie et présente à son tour son
rapport pour l'exercice 1974.

M. Freléchoux a établi un merveilleux plan d'activité pour la saison apicole
qui débute. Le concours des ruchers est à l'ordre du jour et les statuts y relatifs
sont donnés à l'assemblée dans tous les détails. Comme un suppléant est à
désigner par notre section (Jura-Nord s'étant désistée à notre avantage), M.
Molleyères Marcel est désigné pour fonctionner dans ce jury. M. Molleyères
est très compétent et connaît bien les systèmes des concours des ruchers. Il est
nommé unanimement par l'assemblée pour fonctionner dans le jury du concours
des ruchers en 1974, dont notre société bénéficie de la circonscription. Le
président donne aussi connaissance d'autres statuts, ceux établis pour une station
de fécondation dans notre contrée et qui démarrera cette année et pour deux
ans à titre d'essai. Ils sont acceptés aussi par l'assemblée. Les cours donnés
par les conseillers apicoles ont aussi commencé, une séance a déjà eu lieu et les
dates fixées pour les autres réunions. Pendant le prochain été, un cours d'élevage

sera donné par le moniteur M. Schneider Alfred. Une discussion assez
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longue eut lieu à cet effet et c'est par des questions ou demandes de
renseignements qu'elle se termina.

Dans son rapport, M. Freléchoux renseigne l'assemblée sur les prix des miels
pour 1974. Vu la forte augmentation du sucre sur les marchés, l'Union des
sociétés d'apiculture suisse s'occupera du marché officiel des miels qui d'avance
nous fait paraître que les prix augmenteront.

Un changement a lieu à l'ordre du jour, le film sur l'Apimondia à Buenos
Aires en 1973 passe tout de suite pour raison pratique. M. Schaffner qui
a participé à ces festivités nous donne un reflet magistral de tout ce qui fut
développé pendant ces réunions. Il serait trop long de détailler ici le résumé de
ces fêtes et les détails que notre ami Gilbert a bien voulu noter pour les apiculteurs

ajoulots. Le film qui complétera son exposé fut de toute beauté, ce fut un
régal pour l'auditoire. Très applaudi par l'assemblée, le président remercia Mme
et M. Schaffner pour le magnifique exposé que nous venons de vivre ; ils sont
sincèrement félicités.

C'est la suite de l'ordre du jour qui reprend ses droits. Dans son rapport, M.
Freléchoux nous parle des achats de boîtes à miel en 1974. Les membres étant
encore fort pourvus de cet article, la section ne fera pas de commande cette
année, car les prix sont à la hausse comme tout article d'ailleurs. La FJA pourrait

voir la chose pour les sections affiliées. Pour ce qui est des achats de sucre,
le comité suit la chose avec attention et si le marché de cette denrée se stabilise,
une action pourrait avoir lieu au cours de cet été. Comme ces années passées,
notre section s'occupera du contrôle du miel. De même concernant les traitements

antiparasitaires, la société rendra les agriculteurs attentifs aux dégâts que
peuvent causer ces traitements s'ils ne sont pas appliqués selon les prescriptions.
L'assemblée est ensuite informée d'une révision de nos statuts qui demandent à

être rajeunis. L'assemblée se déclare d'accord pour que le comité présente et
apporte quelques réformes à ces statuts lors d'une prochaine réunion. Il est aussi
rappelé à nos membres l'assemblée de la Fédération jurassienne qui se tiendra à

Saint-Ursanne le 27 avril prochain. Ce sont enfin quelques vétérans qui se
présentent pour recevoir le traditionnel cadeau de la Romande. C'est par de belles
paroles que notre président félicitait nos jubilaires et leur souhaitait de rester
encore longtemps fidèles au noble art qu'est l'apiculture.

M. Laville, président du Syndicat des apiculteurs de la région de Montbéliard,
nous apporte les salutations des membres de sa section. Il nous dit que nos
problèmes sont aussi les leurs. Ses belles parole que nous aimons entendre à
chacune de nos réunions, sont toujours les bienvenues. M. Freléchoux l'en
remercie. Dans les divers la parole n'est pas demandée, le président lève alors la
séance et souhaite à chacun une fructueuse année apicole. Les membres présents
sont encore remerciés de leur présnce. Le président souhaite à chacun un bon
retour dans leur foyer. Il est près de 18 heures.

S.

A vendre pour raison d'âge 30 ou 35 colonies DB.

Louis Gay, 1242 Saiigny-Genève, tél. (022) 53 11 49.

Reines 1974. A vendre de mon élevage, reines sélectionnées, fécondées et éprouvées,
de race italienne pure, jaune or. Prix Fr. 22.—, cage et port compris. Livrables
jsuqu'au 15 août.

S'adresser à Mirko Zariotti, apiculteur-éleveur, 6863 Besazio (Tl).
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